

El hispano-bretón, en busca de nuevos mercados

La asociación de criadores de esta raza concluye este fin de semana las exitosas I Jornadas Gastronómicas de Carne de Potro y trata de conseguir una Indicación Geográfica Protegida A.C. / *Soncillo*

Potenciar el consumo de carne de potro de hispano-bretón y abrir nuevos mercados en Burgos, Cantabria y Vizcaya para que el valor añadido de estos caballos se quede en el lugar donde nacen y se crían es uno de los principales objetivos que se ha marcado la Asociación de Criadores de la Raza Hispano-bretón de Burgos. Desde los ayuntamientos del Valle de Valdebezana, Santa Gadea y Arija, con el apoyo de la Diputación Provincial y la Junta de Castilla y León, han querido dar un empujón a los proyectos de esta asociación, que tiene en Las Merindades el mayor número de cabezas, aunque también se encuentran en Villadiego o el Condado de Treviño.

El Ayuntamiento del Valle de Valdebezana comenzó a promover el consumo de carne de potro con el impulso de la Feria de San Marcos, que se celebra cada mes de abril. Desde hace tres años, una subasta de caballos y una degustación de carne de potro animan esta feria, la hermana pequeña de la multitudinaria cita de cada octubre por San Lucas. Hasta Soncillo llegan cada año compradores de Navarra, Cataluña, Zaragoza o Valencia que se llevan los potros a los cebaderos de la zona mediterránea para luego vender la carne, sobre todo, a Francia e Italia. Los animales salen de aquí sin cebar, solo criados a base de los pastos de los prados y montes de Las Merindades, pero la idea es fomentar el consumo de carne de potro en nuestro entorno más cercano y que ello anime a los ganaderos de la comarca a cebar los potros con piensos y venderlos ya listos para el sector de la alimentación. Así lo explican la agente de empleo y desarrollo de Valdebezana, Arija y Santa Gadea, Gema Fernández, el vicepresidente de la Asociación, David Peña Herbosa, y su secretario, Roberto Peña Fernández, ambos de Valdebezana.

En su primera década de andadura, la asociación de criadores ha trabajado, sobre todo, en el mantenimiento de esta raza catalogada por la Unión Europea en peligro de extinción y de la que quedan 1.500 yeguas en Burgos, así como en mejorar sus parámetros raciales. Ahora ha llegado el momento de dar otro paso más y para ello se han organizado las Jornadas Gastronómicas de Carne de Potro que se han venido celebrando cada primer fin de semana de mes desde marzo y que han hecho posible el consumo de cerca de 5.000 kilogramos de esta carne.

La última cita del año con esta iniciativa llegará este fin de semana, en el que cinco restaurantes y dos bares competirán por los premios del I Concurso de platos y tapas a base de carne de hispano-bretón. Los platos se podrán degustar en el restaurante El Camino de Burgos, en Cabañas de Virtus; el Mónica de Cilleruelo de Bezana; El Capricho de Clemente, de Soncillo; y La Piedra, de Arija; mientras que los pinchos estarán en las barras del restaurante El Puñao, de Arija, y los bares TJ y El Desván, de Soncillo.

Burgos Alimenta

Como cada mes, la carnicería de Javier, en Soncillo, volverá a vender carne de potro. Hasta ahora, las canales le han durado apenas tres o cuatro días y desde que su carne de hispano-bretón se pudo degustar en la presentación de la iniciativa Burgos Alimenta, celebrada el lunes en Santander, las peticiones de carne de caballo a este negocio se están multiplicando exponencialmente.

La intención de los criadores de la zona noroeste de la comarca es continuar el próximo año con esta cita culinaria, en la que han participado once negocios a lo largo de 2009, y lograr que la carne de potro sea habitual en las cartas y menús durante todo el año. Hacerse un hueco en las Jornadas Gastronómicas de Las Merindades es otra de sus intenciones.

Empeñados en impulsar el consumo de carne de potro también se han embarcado en la tarea de obtener una Indicación Geográfica Protegida (IGP) para este producto que lo distinga en el mercado por su origen y calidad. Un estudio, que indica que esta carne podría contar con una IGP, ha sido enviado al Instituto Tecnológico Agrario de Castilla y León hace apenas 10 días. Con la respuesta que de este organismo, la asociación seguirá o no por este camino en busca de una marca para la carne de hispano-bretón.



Una yegua y un potro de hispano-bretón de una explotación de Valdebezana. A.C.